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Unit 30   Predicate. Сказуемое.

Простое сказуемое

Простое сказуемое (Simple Predicate) состоит из глагола в личной форме. Глагол может
быть в любом времени, залоге и наклонении:

The train arrived at the station and we were met by our friend.
Поезд прибыл на станцию и нас встретил наш друг.
What have you been doing here all the time?
Что вы тут делали столько времени?
He ordered that the girl bring him that ring at once.
Он приказал, чтобы девочка немедленно принесла кольцо.
Go there now lest you should be late.
Иди туда сейчас, иначе опоздаешь.
I should do this work if I had time.
Я бы сделал эту работу, если бы у меня было время.

Составное сказуемое

Составное сказуемое (Compound Predicate) состоит из глагола-связки (Link-Verb) и
именной части - предикативного члена (Predicative).
Глагол-связка соединяет подлежащее с предикативным членом, показывает время, залог,
наклонение и согласуется с подлежащим в лице и числе.
Именная часть сказуемого является основной частью составного сказуемого, характеризующей
подлежащее:

He is a doctor. Он врач.
My friend has become an engineer. Мой друг стал инженером.

 Основным глаголом-связкой в английском языке является глагол be, некоторые другие
глаголы тоже могут употребляться в предложении как связка:
mean, feel; continue, remain, keep; become, grow, get, turn; seem, appear, look.

Глаголы continue, remain, keep показывают, что состояние подлежащего, выраженное
предикативным членом, остается без изменения.

Глаголы become, grow, get, turn показывают, что состояние, выраженное предикативным
членом, является результатом какой-то перемены;

Глагол turn указывает часто на неожиданную перемену.

Глаголы seem, appear, look показывают некоторое сомнение и означают «казаться» или
«выглядеть»:

 He is my neighbour. Он мой сосед.
The ground feels cold. Земля холодная на ощупь.
She remained pale. Она оставалась бледной.
He appeared frightened. Он выглядел испуганным.
These children look happy. Эти дети выглядят счастливыми.

 Именная часть составного сказуемого (Predicative), как уже показывает ее название,
может быть выражена именем существительным, прилагательным или другой частью речи,
имеющей функции существительного или прилагательного.



Таким образом Predicative может быть выражен:

1) Именем существительным:

This young girl is my sister. Эта молодая девушка моя сестра.
He became quite an old man. Он стал совсем старым мужчиной.

2) Именем прилагательным:

My house is new. Мой дом - новый.

3) Местоимениями личными, притяжательными местоимениями во второй форме,
вопросительными, соединительными и относительными, отрицательными и неопределенными
местоимениями:

That was he. То был он.
The paper is his. Статья - его.
It was that. Это было то.
That was something new.  Это было что-то новое.
The question is who will go there.
Вопрос заключается в том, кто поедет туда.
What has she become? Кем она стала?

4) Числительными как количественными, так и порядковыми:

They were five.  Их было пятеро.
She was the first to do it.
Она была первой, кто это сделал.

5) Инфинитивом или герундием:

His task was to guard the stores.
Его задачей было охранять магазины.
Going there now means spoiling everything.
Пойти туда сейчас означает все испортить.

6) Наречием в функции прилагательного:

She was far away. Она была далеко.

7) Существительным или местоимением с предлогом (a prepositional phrase):

When the pendulum is at rest, it shows the direction оf gravitation.
Когда маятник находится в состоянии покоя, он показывает направление силы тяжести.

8) Придаточным предложением сказуемого:

The question is if (whether) he will come.
Вопрос заключается в том, придет ли он.



Сложное сказуемое

Сложное модальное сказуемое (Complex Modal Predicate) состоит из

модального глагола (или выражения) + инфинитив или герундий

I cannot do anything more.
Я больше ничего не могу сделать.
You may take it if you like. 
Вы можете взять это, если вам нравится.

Сложное видовое сказуемое (Complex Aspective Predicate)  может также состоять

из глагола                     +                инфинитив или герундий
обозначающего начало,
продолжение или окончание действия

She began to sing a beautiful song.
Она начала петь прекрасную песню.
We started looking around.
Мы начали осматриваться.


